

Ai愛勞連

愛知県労働組合総連合
名古屋市熱田区沢下町 9-7
労働会館東館 3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://wwwairoren.gr.jp>
発行人 吉良 多喜夫
第242号 2013年8月10日

- とき 9月7日(土)13:30から
- ところ 愛知民主会館2階会議室

愛労連組織拡大決起集会

- とき 9月25日(水)18:30から
- ところ 労働会館東館ホール

愛労連第48回定期大会

12年ぶりの増勢を力に

憲法がいきる社会の実現へ

7月28日(日)、名古屋国際会議場で愛労連第48回定期大会を開催。代議員、傍聴者も含め約200人が参加しました。大会スローガンに「いかそう憲法」くらしと職場にすすめよう対話と共同組織拡大」をかけ、活発な議論がおこなわれました。

橋松議長のあいさつに続いて、全労連の根本隆副議長、自由法曹団愛知支部の勝田浩司事務局長、日本共産党の岩中正巳県委員長が来賓として連帯のあいさつをされました。

吉良事務局長から2013年度の総括および14年度の活動方針が提起され、2人の代議員、2人の特別代議員が発言しました。

賃金闘争では、国家公務員の7・8%賃下げを地方公務員に波及させないたなかいが各自治体でおこなわれています。

参議院選挙で議席の多数を占めた安倍政権は、労働法制の規制緩和、改憲、消費税増税と社会保障の改革に突き進んでいます。こうした自公政権の悪政と対決し、憲法をいかす運動を軸に奮闘することを決議して大会を終えました。(発言の詳細は2~4面)



最後に“団結ガンバロウ”でこぶしを突き上げる代議員のみなさん

審議会前におこなった宣伝行動には18人が参加。700枚のビラを配布しました。目安を受けて今後、愛知審議会・専門部会で議論され、8月中旬にも答申が出されます。(8月8日、三の丸)

「引き上げ」を求める署名をとりくみ、団体121、個人1万1416筆を審議会に提出しました。25日夕の目安が3年ぶりに出されたとはいえ、私たちがはざす1000円にはほどない額であり、700円台では、「ワーキングプア」の生活です。

“意見陳述”もさせず審議会を続ける審議会

8月8日に愛知地方最終賃金審議会（本審）の第2回

労働者の代表たるの発で却下。具体的な議論がおこなわれる専門部会は相変わらず非公開のままであります。非正規ではたらくものの話を聞かず、密室の議論でさすめる審議会の方そのものが問われてます。

射について、9条かな
かつたら撃っています
よ。麻生副総理の（チ
チスの）あの手口に学ん
だらどうかねに至つて
は、本当にどういう人た
ちなんだろうかと思う▼
同じ頃名古屋では、『安
保破棄』の人々が自衛隊
愛知地方協力本部の入り
口ショウケースの上から
戦前の軍人勅諭の写真を
撤去させた。大きな世論
を興し、国民の行動で平
和を築こう。（田）

中央最賃審議会は8月7日、最低賃金の引き上げ額を平均で14円、Aランク19円、Bランク12円、C・Dランク10円とする日安を答申しました。今回の日安で、生活保護支給水準をまわる11都道府県のうち北海道をのぞく10都府県で実離(かいり)解消の見通し

となりましたが、北海道については2年以内の解消を目指すとし、11～22円の幅での提示となりました。愛労連は2月から「大幅（連合）委員から「私たちが聴きました。回目が開催され、7人が停

なる▼憲法を変え、戦争のできる国をめざす勢力は、連日本音をあらわにしている。片山さつき政務官は、中国艦艇の自衛隊護衛艦へのレーダー照

13年度 最低賃金

目安加重平均14円も
700円台では「ワーキングプア」

議長あいさ
国民の暮らしを守るたたかいを広げ、組織の前進を

が「世界一儲けやすい国」にするため法人税を減税するいっぽうで「限定正社員」など労働法制の規制緩和も企てられ、愛知がその特区候補にならぬ物価ばかりが上がり、の引き上げを予定通り実施すると明言しました。公務員攻撃を繰り返す熱力も引き続き動きを強めています。賃金は上がらず物価ばかりが上がり、

こうしたなか、労働組合の役割はたいへん重要になっています。愛労連は職場から地域にて県民のくらしをまもる運動の市民と力をあわせて脱原発、国民のくらしをまもるたたかいをひろげ、組織の前進をかならず實現させましょう。

思ひきのよしな方法で憲法を変えようなんて、もつてのほかです”憲法の条と照らし合わせると、自衛隊はいかにもおかしい。おかしいけれど、その方がいい。国

議長あいさつ

選挙後、安倍内閣はTPP交渉に参加しましたが最初に結んだのが「秘密協定」であり交渉の内容は国民にはまったくわかりません。多国籍企業13春闘で私たちちは「いつも阻止しなければならないのは賃上げ無きシンフレ」と訴えてきましたが、麻生大臣は消費税

生活保護費と年金引き下げなど社会保障の改悪では国民のくらしも景気もよくなるはずがありません。政治と国民の願いとの「ねじれ」はますます大きく展開してきました。中小企業アンケートではトヨタによる下請単価引き下げを告発していました。

こうむ
監督インタビュー
を見た。“きしみ
をあげて歴史が動き始め
た”と監督はいった。選
挙中だったこともあり妙
に印象に残った▼直後、
7月15日、宮崎駿



Topics

7/19

愛労連、愛知公務共闘、ブロック国公の主催で「賃上げと雇用確保」を掲げた人事院中部事務局包囲行動に200人参加



7/22-27

第21回春日井平和展が尾中労連など9団体により開催。期間中420人の市民が訪れ、原爆パネルに涙する人も



7/24

愛労連憲法講座第3回目を開催。「憲法と公務労働」をテーマに自治労連弁護団・渥美雅康弁護士から話を聞いた



7/30

「最低賃金引き上げ」の要請で県中小企業団体中央会と懇談。対応した専務理事は「賛同できる部分はある」と発言



8/4

愛労連女性協第24回総会と秋に行う「はたらく女性の中央集会」成功に向けたプレ企画を開催。74人が集まる

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真（デジタルでも可）と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

Tel 052-871-5433(龍尾)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

今後の主な日程

- 第59回愛知母親大会
9月8日(日) 10:00~
アイプラザ豊橋、愛知大学豊橋など
- 第22回ブロックサマーセミナー
9月14(土)~16日(月)
岐阜県長良川スポーツプラザ
- 愛労連憲法講座IV
9月19日(木) 19:00~
労働会館東館ホール
- 愛知共済会・ハゼ釣り大会
9月22日(日) 7:00~
富具崎漁港(美浜町)
- 第17回小牧平和県民集会
9月29日(土) 13:15~
市之久田中央公園(小牧市)

原発再稼働の動きに抗い、毎月反対行動を昨年7月からとりくんでいる。市民に見えて子どもが手を振る行動に、継続が大事。商店街を歩き、参加者がリレートーク。「孫のために」とその思いだけで高齢者が参加し怒りをぶつける。1周年。地域の底辺からでも誰でもできる運動。

愛知国公國枝代議員

脱原発、地域の運動継続が大事
原発再稼働の動きに抗い、毎月反対行動を昨年7月からとりくんでいる。市民に見えて子どもが手を振る行動に、継続が大事。商店街を歩き、参加者がリレートーク。「孫のために」とその思いだけで高齢者が参加し怒りをぶつける。1周年。地域の底辺からでも誰でもできる運動。

天白労連小倉代議員

労組の必要性を伝えて行く

14年前夫を過労死で亡くし、10年間公務災害認定をたたかった。最高裁判不受理から少しづつ前を向き、裁判をやってよかつたと思っている。子どもたちが、思っている。夫は死なずにすんだと思う。なぜ組合が必要か、伝えるのが私の使命。

自治労連倉田代議員

裁判支援を引き続きがんばる
ATU(全トヨタ労組)を結成8年。職場でケガをして働けなくなつた人、うつ病裁判などたたかってきた。本体の労組は門前払いや辞めさせる話ばかり。働くなくなつた労働者に対するトヨタの考え方、態度がわかる。最終的にATUにたどりつく。裁判でいい報告できるようにがんばる。

西三河労連田村代議員

社保厅不当解雇を許さない
社保厅闘争で一部判定出た。3人が処分取り消しで5月、8月と職場復帰。しかし、不当な判定で政府の責任に一切触れてない。いい加減な判断基準で取り消されないものもいる。引き続きのたたかいが予想される。やつたもん勝ちなど不当解雇を許してはならない。署名を。

■ブラック企業の代表が所得番付の上位に並ぶ。労働者を使い捨てにすること

で、利潤が大きくなる。労働者が社会のものにならず、個人のものになつてしまふ仕組みが露骨に機能している。県下のブラック企業を

■一面はとても元気ができますね。若い世代が核兵器のない世界実現に向けてがんばっていることがよくわかる

■原発事故の報道が少なくなつてきました。改めて被ばくの実態に目を向けて再稼働にNOと言える声を広げる必要を感じました。

■一面はとても元気ができません。若い人の嘱託職員が月より若い人の嘱託職員として働いています。今年4月より若い人の嘱託職員が配置されました。自治体職場で不安定な身分で働く人を生みだすのは良くないのでは。(牧野順一・名古屋市職労)

■雇用を守るのは必要だが、時給1000円すら出せないブラック企業こそ、資本主義社会では消えてもらうべきではないか。(小川雅彦・国交労組)

■タテのカギ
①手紙のあて名につける
敬称
②夏目漱石の代表作の一
つ
③だらしない……な生
活はするよ
④世界の……、ヒマラヤ
⑤王様の息子
⑥糸で縫われた模様
⑦徳川じゃない、豊臣で
もない
⑧この不況下、なかなか
見つからない
⑨負けるか……といつ
ともある
⑩荷物を運ぶ鉄道の車両
⑪思いのままにつづる……筆
⑫力士が結う……まげ
⑬女性に聞くのは失礼です
⑭秋に入りたてのころ
⑮「海女」の読み方
⑯その場で足を止めておしゃべり
⑰振り子は……的に運動します
⑱納豆が引くのは?
⑲成田空港のある県
⑳賣場は、食材の……が
早い

すべての争議の早期解決 労災・公災認定を



争議をたたかう仲間は80人います。当日は22名が参加し、大会の中で順に自己紹介しました。近年では「いじめ・パワーハラ」による退職強要・解雇が多く、個別労働紛争が増えています。こうした中で、愛労連への労働相談から組合加入につながる事例もあり、「駆け込み寺」として頼られる存在になっています。全ての争議の早期解決と労災・公災認定を目指し、参加者全体会で決議を確認しました。

新設印影



■ヨコのカギ

- ①アベノミクスでたて続けに放たれた毒
- ⑥……損のくたびれもうけ
- ⑧この夏ひん発、……豪雨
- ⑨言論の……圧は許せない
- ⑩荷物を運ぶ鉄道の車両
- ⑪思いのままにつづる……筆
- ⑬力士が結う……まげ
- ⑭女性に聞くのは失礼です
- ⑯秋に入りたてのころ
- ⑰「海女」の読み方
- ⑱その場で足を止めておしゃべり
- ⑲成田空港のある県
- ⑳賣場は、食材の……が早い



※ハガキに答え、住所、氏名、組合名と近況か紙面に対する感想・意見を記入の上、9月5日までに愛労連(〒456-0006 名古屋市熱田区沢下町9-7労働会館東館3F 愛労連宛)まで応募下さい。正解者の中から、抽選で図書カードを進呈します。なお、お寄せいただいたハガキの中から近況や感想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。

【前号クイズの答】
前号クイズの答
号)のクロス漢字ワードパズルの答は「シユクダイ(宿題)」でした。正解者の中から抽選で10名の方に図書カードをお送りします。